

*Ehrenamt/Verbundnetz der Wärme/VNG*

## Presseinformation

**Fotoausstellung „Engagement zeigt Gesicht“ am 27. September 2018 in Leipzig feierlich eröffnet.**

**Fotoausstellung des „Verbundnetz der Wärme“ dokumentiert ehrenamtliches Engagement.**

**Leipzig, 28. September 2018.** Seit gestern präsentiert das „Verbundnetz der Wärme“ im Untergeschoss der Promenaden des Leipziger Hauptbahnhofs seine Fotoausstellung „Engagement zeigt Gesicht“. Die Ausstellung präsentiert Fotografien, die die ehrenamtlichen Tätigkeiten der vom Verbundnetz geehrten „Botschafter der Wärme“ zeigen und bleibt bis zum 12. Oktober 2018 der Öffentlichkeit zugänglich. Einer der „Botschafter der Wärme“ ist Heiko Fischer aus Leipzig vom Verein „Clowns & Clowns Leipzig e. V.“

Der Botschaftertitel, der jährlich verliehen wird, zeichnet Menschen aus, die in der Gesellschaft durch ihr Engagement Besonderes leisten. Schirmherr des in Deutschland einmaligen Netzwerks ist der ehemalige Ministerpräsident des Landes Brandenburg, Matthias Platzeck. Seit 17 Jahren fördert das auf Initiative der Leipziger VNG AG gegründete „Verbundnetz der Wärme“ das Ehrenamt, das heute von der VNG-Stiftung getragen wird.

Frank Tornau, Fraktionsvorsitzender der CDU Leipzig, Michael Schmidt, Stadtvorstandsmitglied der SPD Leipzig sowie Stadtbezirksbeirat und stellv. Landesvorsitzender der Arbeitsgemeinschaft der SozialdemokratInnen im Gesundheitswesen, Birgit Höppner-Böhme, Geschäftsführerin der Freiwilligenagentur Leipzig e. V. und Bernhard Kaltefleiter, VNG AG eröffneten zusammen mit Katja Walther, VNG-Stiftung und Projektleiterin des „Verbundnetz der Wärme“ die Ausstellung.

Die Ausstellung mit großformatigen Fotografien und eindrucksvollen Porträts veranschaulicht, was es heißt, ehrenamtlich tätig zu sein und ermuntert Besucher, sich ebenfalls zu engagieren. So wie Heiko Fischer aus Leipzig vom Verein „Clowns & Clowns Leipzig e. V.“ Bei Aktionstagen ist er als „Herr Liebling“ vor Ort und hilft die therapeutische Clownsarbeit und die Leipziger Gesundheitsclowns bekannter zu machen. „Lachen gehört zu den intensivsten Äußerungen, zu denen wir Menschen in der Lage sind und dabei erinnern wir uns an besondere Momente.“ Damit eröffnet Heiko Fischer mit seinem Verein „Clowns & Clowns Leipzig e. V.“ für viele ältere Menschen mit demenziellen Erkrankungen ein Tor in ihre positiven Erinnerungen.

„Gerade solche Ansätze der unterstützenden Angebote gebühren dem Dank der Gesellschaft. Denn sie helfen den Menschen auch im Alter, mit oder ohne demenzieller Erkrankung, am Leben teilhaben zu können“, betont Michael Schmidt in seinem Grußwort.

Frank Tornau ist sich gerade in seiner Position als CDU-Fraktionsvorsitzender der Stadt Leipzig bewusst: „Ohne ehrenamtliches Engagement kann eine Stadt, ein Staat, ein Gemeinwesen vielleicht irgendwie funktionieren. Aber unsere Gesellschaft wäre viel, viel ärmer.“ Aus nicht minderen Gründen betonte Bernhard Kaltefleiter, dass es der Initiatorin VNG mehr denn je eine Herzensangelegenheit und Ehrensache ist, das Engagement in Deutschland zu bestärken und weiter in die Öffentlichkeit zu rücken.“

Thomas Oehme, Centermanager der Promenaden im Hauptbahnhof Leipzig und selbst ehrenamtlich tätig, weiß, welche Herausforderungen das Ehrenamt mit sich bringen: „Neben den beruflichen und familiären Verpflichtungen wird zumeist die Freizeit genutzt, um Anderen zu helfen. Das ist nicht alltäglich. Aber es braucht diese zusätzlichen Kraftanstrengungen für positive Impulse in unserer Gesellschaft. Aus diesem Grunde unterstützen die Promenaden gerne die Initiative der VNG-Stiftung.“

Die Ausstellung wird bis zum 14. Oktober 2018 in Leipzig zu sehen sein.

### **Hintergrund:**

Das „Verbundnetz der Wärme“ ist ein in Deutschland einmaliges Netzwerk, das das gemeinnützige Engagement in Deutschland fördert. Die Initiative wurde im Herbst 2001 von der Leipziger VNG AG und unter der Schirmherrschaft von Dr. Regine Hildebrandt (†) gegründet. Ziel des „Verbundnetz der Wärme“ ist die Förderung von gemeinnützigem Engagement in Deutschland. Schirmherr ist Matthias Platzeck (MdL), ehemaliger Ministerpräsident von Brandenburg. Mittlerweile gehören mehr als 250 Ehrenamtliche dem „Verbundnetz der Wärme“ an.

Die VNG-Stiftung, als Trägerin der Initiative „Verbundnetz der Wärme“, wurde 2009 gegründet und bündelt gemeinnützige und soziale Aktivitäten der VNG AG. Die Stiftung fördert gemeinnützige und soziale Projekte in den Bereichen Kunst, Sport, Kultur, Wissenschaft, Bildung, Soziales, Stiftungen sowie Hochschulaktivitäten.

### **Weitere Informationen:**

#### **Projektleitung**

Verbundnetz der Wärme  
VNG-Stiftung

#### **Pressekontakt**

VNG AG

Katja Walther  
info@verbundnetz-der-waerme.de  
Fon: +49 341 443-5953

Doreen Wallborn  
doreen.wallborn@vng.de  
Fon: +49 341 443-2107

**Bildunterschrift:**

**v.l.: Katja Walther, Bernhard Kaltefleiter, Thomas Oehme, Frank Tornau, Jackie Paff  
alias Angie Rechin, Ainoha Garmendia, Heiko Fischer, Jordi Oliva, Michael Schmidt  
(Foto: VNG-Stiftung/Patrick Andreas)**